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— Я восхищаюсь этим человеком! Для меня она — всегда 

убедительный пример человека партийного, энергичного, об
ладающего завидным мужеством.

Так эмоционально говорила о секретаре парткома объе
динения «Сибкабель» Е. Е. Татаренко заведующая организа
ционным отделом Октябрьского райкома КПСС г. Томска 
Г. С. Козырева.

Авторитет бессменного вожака коммунистов объединения 
держится' на доскональном знании заводов «Сибкабеля», зна
нии людей предприятия, деловом участии в разрешении 
волнующих их проблем. И еще одна отличительная черта 
Екатерины Емельяновны. Для нее не существует 
резкого деления на чисто хозяйственные и чисто партийные 
дела. К решению любой хозяйственной задачи— будь то но- 
менклатурные поставки или заготовка кормов для общест
венного животноводства — она ищет и находит партийный, 
организаторский подход.

Секретари парткомов совхоза им. 60-летия СССР Чаин- 
ского района А. М. Ведяпин, Томского манометрового заво
да Б. М. Вяткин, объединения «Контур» В. М. Кузнецов жи
вут в разных районах и возглавляют разные коллективы. 
Но стиль, методы их действий близки тем, которые отлича
ют Е. Е. Татаренко. Хоть и нет трафаретов в партийной ра
боте, но, несомненно, есть все же основа ее успеха — по
стоянная забота о насущных проблемах коллектива, а в этой 
связи — единство слова и дела. Именно эти черты отмечают 
коммунисты названных выше организаций в своих вожа
ках.

До сих пор речь шла о людях, для которых партийная 
работа стала профессией. Но в партии большой отряд тех, 
для кого быть во главе отряда коммунистов — партийное 
поручение. Только в нашей области 1.515 неосвобожденных 
секретарей цеховых организаций. Среди них 609 человек 
имеют высшее образование, 34 — незаконченное высшее, 
7.1 — среднее. Высокий, современный уровень грамотности. 
Однако не по диплому или аттестату судят о своем вожа
ке коммунисты. Первый критерий — личный пример отно
шения к делу, которому служит человек.

Коммунисты управления «Сибтехмонтаж», участники 
строительства Томского нефтехимического комбината, ряда 
крупных сельскохозяйственных и городских объектов при
выкли к тому, что сложные, ответственные задания первым 
берет на себя их секретарь парторганизации, электросвар
щик В. А. Мерцалов. Люди говорят, что рядом с ним просто 
совестно работать не в полную силу. Уважают В. А. Мерца- 
лова и за принципиальность суждений, верность слову.

Партийный устав требует от коммуниста не только выпол
нения собственного долга, но и неравнодушия ко всему, что 
егэ окружает. Тем более таким качеством должен отличать
ся секретарь партийной организации. Вот уж кому, поисти
не, до всего есть дело. На Томском радиотехническом заво
де именно таким слывет секретарь партийной организации 
цеха Л";; 1 фрезеровщик В, Н. Пресняков. В парткоме заво
да знают: если Пресняков пришел с просьбой помочь в том 
или ином деле, касающейся всего предприятия, значит, все 
собственные возможности он уже исчерпал.

Человеку «от станка» не просто быть секретарем пар
тийной организации. Много времени уходит на обществен
ные заботы, а ведь надо и норму, обязательства выполнять. 
Иначе стыдно перед коммунистами, коллективом. И все же 
в большинстве случаев рабочие—секретари парторганизаций 
на отчетно - выборных собраниях избираются коммуниста
ми вновь и’вновь. В. А. Мерцалову, к примеру, уже три года 
доверяют этот пост, В. Н. Преснякову — четыре, а токарь' 
манометрового завода В. А. Курилов пятнадцать лет бес
сменный партийный вожак в своем цехе.

Осень — время для секретаря парторганизации особо от
ветственное: идет отчетно - выборная кампания. Конечно, 
для секретаря главное собрание года — строгий экзамен. 
Ие пу всем разделам ему па нем ставят «пятерки». Но ум
ному, деятельному человеку товарищеская партийная кри
тика идет на пользу, помогает работать в следующем году. 
А вот пойдет ли критика на пользу секретарю парторгани
зации объединения мясной промышленности В. С. Никола
еву, сомнительно. Встревоженное плохой работой этой орга
низации бюро Ленинского райкома партии г. Томска нынче 
заслушало отчет о работе парторганизации объединения. В 
райкоме было ' отмечено много недостатков, сделаны заме
чания, даны практические советы, как улучшить работу. Но 
ничего не изменилось. Какой раздел партийной жизни в 
объединении ни возьми, везде чувствуется, что дело пуще
но на самотек. В чем же причина? Как и те, о ко
торых рассказано выше, Николаев — неосвобожденный сек
ретарь. У первых и времени не больше, и забот не меньше, 
чем у него. И для всех для них — это партийное поручение. 
II > вот чувство личной ответственности за доверие товари
щей оказалось разным.

Кстати, о чувстве ответственности. Когда Г. С. Козырева 
отметила в секретаре нарткома «Сибкабеля» Е. Е. Татарен
ко такую черту, как мужество, мы попросили объяснить ее, 
что . стоит за этим словом.

— При всей сложности и напряженности ее работы, — от
ветила Г. С. Козырева,—Екатерина Емельяновна — еще пре
красная мать, прекрасная бабушка. Ее хватает на все и на 
в ех. Разве для этого не нужно мужество?

Нельзя с таким замечанием не согласиться. Нельзя не 
признать за десятками женщин — их только сре
ди неосвобожденных секретарей цеховых парторганизаций в 
нашей области четверть от общего числа — высоких граж
данских качеств. Таковы секретари парторганизаций цеха 
№ 5 «СибэлектрЬмотора» В. П. Дорофеева, СУ-4 треста 
«Томскпромстрой» А. Ф. Ожегина, вожак коммунистов ка
рандашной фабрики Л. К. Молокова и многие другие.

...Закончилось отчетно - выборное собрание. Коммунист 
избран секретарем. Конечно, он задумывается о том, с 
чеп начинать работу в новом году.

Прежде всего хочется пожелать ему не откладывать вы
полнения решений, принятых на собрании в «долгий ящик». 
Обдумать итоги собрания, пути реализации критических 
замечаний и предложений коммунистов — это одна сторона 
забот секретаря. Ноябрьский (1982 г.) Пленум ЦК КПСС 
остро поставил вопрос о повышении ответственности пер
вичных партийных организаций за осуществление партий- 
u й политики на Местах, в коллективах. Здесь важно все— 
и руководство экономикой, проверка и контроль, и вытекаю
щая из решений июньского Пленума ЦК КПСС необходи
мое гь вес более глубокой работы по воспитанию людей.

Секретаря партийной организации часто называют сове
ет- ю коллектива. Высокая честь. Непросто ей соответство
вать Но, чтобы коммунисты могли так сказать о своем во
жаке, партийная совесть его не должна пребывать в дреме, 
не быть безучастной к энергичному ритму нашей жизни.

Р Е З Е Р В  Ы 

ОСТАЮТСЯ В ЗАПАСЕ
По оперативным данным 

на 5 октября, среднесуточ
ный надой молока на коро
ву в районах составил в ки
лограммах (.первая колонка
— прошлый, год, 
нынешний):

вторая —

Томский 6,4 6,6
Молмановений 5/8 6,5
Кожевниковский 6,3 6,3
Кривошеи некий 5,6 6,2
Первомайский 6 6,1
Чаинский 5,4 6
Зырянский 5,5 6
Асиновский 5,-7 5,9
Шегарский 5,9 5,9
Колпашевский 5,8 5,7
БакчарскийГ 5 5
Александровский 4,8 4,4
Тегульдетский 4 4,2
Парабельский 4 4
Каргасокский 3,5 3,8
Верхнекетский 3,4 2,8
ПО ОБЛАСТИ 5,6 5,8

За два минувших дня
среднесуточные надои моло-
ка снизились на. 0,3 кило-
грамма, хотя по-прежнему 
животноводы области идут с 
превышением уровня прош
лого года. Особенно заметно 
сбавили Александровский — 
0,4, Чаинский :— 0,5, Шегар- 
ский — 0,4, Кожевников- 
ский — 0,4 районы. И это 
не случайно. Так, например, 
в Кожёвниковском районе 
из 20 кормоцехов работает 
только один, бездействуют 
все 13 в Шегарском, • «мол
чат.» и александровские кор
мокухни, чаинцы приготав
ливают кормосмесь всего на 
двух агрегатах из семи. А 
всего по области из'-14! кор
моцеха запущено в работу 

. только 38.
Меньше трети грубых кор

мов завезено к фермам. Са-

Вчера коллективу совхоза 
«Томский» вручена Почет
ная грамота ЦК КПСС, Со
вета Министров * СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, ко
торой он награжден за по
беду во Всесоюзном 'социа
листическом соревновании 
по итогам минувшей зи
мовки. Грамоту вручил пер
вый заместитель ' председа
теля облисполкома, предсе
датель совета областного 
агропромышленного объеди
нения И. И. Титов.

Выступая от имени кол
лектива' на торжественном 
собрании, директор совхоза 
П. П. Кошель отметил, что 
весь год это хозяйство ра
ботает с нарастающим ус
пехом, За девять месяцев 
свинины произведено в 2,3

мые низкие запасы кормов 
у ферм в тех районах, ко
торые в эти дни дают самое 
большое снижение надоев.

Наиболее продуктивно ра
ботают животноводы Том
ского района. Переход. на 
зимнее содержание совершен 
без резкого снижения про
дуктивности. В совхозах 
«Батуринский» и «Победа» 
надои молока стабилизиро
вались. Весь скот в районе 
поставлен Б помещения. Там, 
где сохранились выпаса, 
Днем скот выгоняется пас
тись. До сих пор действует 
зеленый конвейер. Включи
лись в работу 19 кормоце
хов из 22. Так что с первых 
дней зимовки животные по
лучают полновесный рацион. 
К тому же, свыше 80 про
центов грубых кормов на
ходится на дворах ферм.

В центре внимания пар
тийных . и общественных ор
ганизаций района — насущ
ные нужды животноводов. В 
эти дни эта отрасль укреп
лена лучшими механизато
рами. Все шире внедряется 
бригадный подряд, на осно
ве которого трудится .свыше 
половины всех коллективов.

— Есть все возможности 
справиться с годовым пла
ном продажи государству 
молока к 7 ноября,—счита
ет первый секретарь Том
ского райкома партии А. П. 
Габрусенко.

Но еще робко, с оглядкой 
на лет,о, вступают в зимов
ий 'многие • хозяйства’  Целос
ти. А  раскачиваться и тя
нуть с налаживанием долж
ной организации труда на 
фермах дальше некуда.

П е р е в ы  
по всем

раза и продано ее государ
ству в 2,8 раза больше про
шлогоднего. Поголовье сви
ней возросло более чем ‘ в 
полтора раза .и составляет 
сейчас 64 тысячи голов.

Наряду с объемными по
казателями улучшились и 
качественные. По сравнению 
с прошлые годом более чем 
в полтора раза снизилась 
себестоимость центнера при
веса, значительно снижены 
затраты кормов и труда на 
единицу продукции.

С  п р и б а в к о й
Несколько лет не ладились 

дела на Мишутинской мо
лочнотоварной ферме колхо
за имени Фрунзе. Числилась 
она в отстающих. Но в этом 
году с прибавкой работают 
животноводы. За девять ме
сяцев в среднем по ферйе от 
каждой коровы она состав
ляет 254 килограмма моло
ка к уровню прошлого го
да.

Организованно начался 
стойловый период. Живот
ные получают полновесный 
зимний рацион. Кроме того, 
прямо с полей поступает зе
леная подкормка. На днях 
заработает новый, мощный,- 
кормоцех. Все это позволя
ет животноводам добиваться 
среднесуточных надоев мо
лока почти на килограмм 
больше прошлогодних.

Особенно старательно ра
ботают доярки Т. Н. Воло
дина, П. С. Гладкова, В. П. 
Голузова, скотник А. 3.

■ Якин.
Г. ГОВОРОВ.

Зырянский район.

П о  б р и г а д н о м у
п о д р я д у

Вот уже год работают по 
единому наряду животново
ды Сое.новской фермы сов
хоза «Павловский». Коллек
тивная форма организации 
труда прочно утвердилась 
здесь. Результаты работы 
значительно выше прошло
годних. Досрочно выполнен 
план девяти месяцев по про
даже государству молока и 
мяса. Тон в работе коллек
тива задают Н. Д. Зяблице
ва, на счету которой уже 
2.̂ 40 "килограммов молока от 
коровы, В. А. Сургутская, 
надоившая по 2.807.

Г. СИТНИК.
Каргасокский район.

До конца года коллектив 
свинокомплекса произведет 
и реализует продукции боль
ше не только плана, но и 
обязательств. Эти темпы 
уверенного роста, как гово
рили выступающие на соб
рании, будут сохранены и 
развиты в 1984 го'ду. Глав
ная цель, которая движет 
коллективом, — это выйти 
по всем показателям на 
проектные рубежи.

С. АЛЕКСАНДРОВ.
Совхоз «Томский».

п о л н е н и е  
показателям

ОБ Э Т О М  МЫ Е Щ Е  НЕ П И С А Л И

И НЕФТЬ СТЯНЕТ ЧИЩЕ
Любопытный факт •— одни 

говорят, . что он величиной 
с телефонный аппарат, дру
гие разводят руками и по
казывают на письменный 
стол: «Да он вот такой боль
шой!»...

Новинка! Она всегда вы
зывает интерес, а нередко и 
разногласия, даже если эта 
новинка уже испытана, от
лажена и пущена в работу.

Какой же он все-таки, не
знакомец? Рентгенорадио
метрический абсорбционный 
анализатор серы в нефти 
(РА АС) — попросту серо- 
мер? Кто те люди, что изо
брели его?

Сконструировали анализа
тор Юрий Силйнский, стар
ший инженер отдела автома
тизированных систем управ
ления УМНЦС, Валерий 
Варлачев и Евгений Соло
довников, научные сотруд
ники НИИ ядерной физики. 
В числе главных достоинств 
прибора: его 1 компактность 
(весит всего 20 килограммов), 
простота в обращении, на
дежность и оперативность 
выдачи информации.

Все началось в феврале 
1981 года, когда будущие 
коллеги встретились и за
ключили договор о содруже
стве. А 28 апреля 1982 года 
анализатор уже был внедрен 
на нефтеперекачивающей 
станции «Анжерская».

Лаборанты на станциях 
облегченно вздыхают (РААС 
установлен еще на одной 
НПС — «Александровская»). 
Раньще они поступали тац:

в специальных муфельных 
печах сжигали — в течение 
двух часов —порцию нефти 
и по количеству выделенно
го сернистого газа определя
ли процентное содержание 
серы. Теперь нефть погло
щает прибор и, моментально 
«проанализировав», выдает— 
в течение двух минут! — 
результат.

Вопрос о сроках эксперти
зы станет понятным, если 
сказать, для чего эта экспер
тиза существует. Известно, 
что в нефти есть немало 
примесей, в том числе и се
ры. Так вот, наиболее цен
но то сырье, где содержание 
примеси минимально. А  бы
стрее проанализировать — 
значит своевременно отде
лить ценную малосернистую 
нефть от основного потока.

— У нас все так ладно и 
скоро получилось потому, 
что мы все трое — ребята с 
физтеха, — шутит Силин- 
ский. — Евгений Семенович 
окончил физико-техниче
ский факультет политехни
ческого чуть раньше меня, а 
Валерий — чуть позже.

Обязательно нужно ска
зать, что прибор экспониро
вался на ВДНХ, удостоен 
бронзовой медали.

— А сейчас я сам себе бу
ду противоречить, — Силин- 
скйй разводит руками. — 
Видите — шесть томов доку
ментации. Поручили внед
рять на нашу магистраль 
японское оборудование. А 
оно, кстати, предполагает та

кой анализатор серы, как и 
У нас.

Почти такой же...
Дело в том, что необходи

мость такого прибора, угады
вающего серу, возникла дав
но. Отечественные же были 
малоэффективны. Потому 
была дана заявка во Внеш
торг. Параллельно разработ
кой занялись и томичи. О 
результатах мы уже сказа
ли. Но необходимо уточне
ние (для скептиков): каш
прибор не хуже японского, а 
по ряду позиций и превос
ходит его.

Но не будем углубляться в 
тонкости, технических ха
рактеристик, сравнивать 
приборы (ведь и, предназна
чение их различно: япон
ский нужен для непрерывно
го измерения процентного 
содержания серц, томский-— 
для экспрессанализа в хими
ческой лаборатории). Глав
ное — результат томичами 
достигнут. И какой резуль
тат!

Томским серомерам заин
тересовались всерьез, многие 
научные объединения стра
ны. Принято решение нала
дить серийный выпуск та
ких приборов.

Около ста анализаторов 
найдут применение на круп
ных нефтеперерабатываю
щих заводах, на десятках 
перекачивающих станций.

Детище инженера Силин- 
екого и ученых Солодовни- 
кова и Варлачева получило 
путевку в большую жизнь.

Л. НЕДОГОВОРОВА.

Чед1 определить качество работы агро
нома?

— Качеством семян, — считает агро
ном Лидия Васильевна Зарембо. — 
Сумел заготовить высококлассные семе
на — значит, дело знаешь и летом не 
сидел сложа руми.

В хозяйстве Томской птицефабрики, 
где работает Лидия Васильевна, уже на 
протяжении нескольких лет закладыва

ют на весну семена лишь первого и вто
рого классов. Даже в нынешнюю, очень 
тяжелую для земледельцев осень здесь 
засыпают в зернохранилища семена 
ржи, овса, пшеницы не ниже второго 
класса. Это ли не лучшая характери
стика для агронома.

НА СНИМКЕ: Л. В. Зарембо.
Фото В. Вейлерта.
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Испытание... 
изобилиемК ДНЮ КОНСТИТУЦИИ

65 работников Томского 
химфармзавода брали повы
шенные , ‘ социалистиче
ские обязательства — вы
полнить планы трех лет пя
тилетки к Дню Конституции 
СССР. 57 из них уже рапор
товали о т.ом, что успешно 
справились со своими на
пряженными планами. Это 
гранулировщица Н. Ф. Тара- 
конова, фасовщицы А. П. 
Гилева, К. Р. Герасимова, 
А. М. Василенко и другие.

А. ПОЛУБОТКО, 
начальник планового от
дела Томского химфарм

завода.

В Ф О Н Д  М И Р А
Хорошо • трудится бригада 

слесарей цеха № 4 объеди
нения' «Контур» М. М. Со
коловского. Передовой кол
лектив неоднократно выхо
дил 'в этом году победителем 

■ социалистического соревно
вания среди бригад пред
приятия. На одном из рабо
чих собраний слесари реши
ли' передать в Фонд мира 
премию, полученную по ито
гам работы за август.

В. БЫКОВ,
председатель профкома 

объединения «Контур»..

АГРЕГАТЫ ИЗ ВЕНГРИИ
Во втором цехе эмальпро- 

изводотва смонтированы аг
регаты, полученные из со
циалистической Венгрии. 
Новое оборудование позво
лит увеличить производи
тельность труда в цехе в 2— 
3 раза.

В. ЭРЕИБЕРГ,
инженер объединения 

«Сибкабель».

Бывают случаи, когда аро
мат яблок вызывает... него
дование. Например,, на стан
ции предзаводюкая, над ва
гонами, прибывшими в .ад
рес торплодоовощторга, ви
тает одуряющий Аромат. 
Особенно там, где с затворов 
сорваны пломбы или госте
приимно распахнуты венти
ляционные люки. Так остро 
пахнут только подгниваю
щие яблоки. Не одно-два, не 
килограмм даже, а — вагон! 
А  что, если «запахнут» все 
27 вагонов импортных пло
дов! Ведь некоторые из них 
ждут своей участи уже с 17 
сентября. Да полно! Позабо
тится же о них кто-нибудь! 
Правда, «заботливые» наш
лись и сейчас. Вон их следы 
;— ящик импортный, пустой. 
Надкусанные красные ябло
ки валяются: не пригляну
лись, видно, воришкам. Или , 
выбирали?

А  что? И среди бела дня 
есть такая возможность — 
дверь вагона не' заперта, ох
раны ни слева, . ни справа. 
Даже поинтересоваться не
кому, что это, мол, вы, 
граждане, вблизи государст
венной собственности про
гуливаетесь?

Констатируем мы эти без-* 
радостные факты с замести
телем директора горплодо- 
овощторга В. И. Смирновым, 
чтобы, как говорится, ника
ких потом претензий.

Виктор Иванович согласен, 
что держать, не разгружая, 
вагоны по две недели нехо
рошо и даже вовсе плохо.

— Но что делать? Склады 
мы забили виноградом, про
дается он медленно —  каче
ство неважное... Яблоки про

сто некуда выгружать. Вы
ход? Найти где-то (!) емко
сти. Охрану? Так ее город
ской штаб по заготовке ово
щей и картофеля поручил 
Советскому РОВД...

На словах хоть так. А на 
деле — тот самый случай, 
когда у семи нянек дитя без 
глазу. Если в каждый вагон 
входит примерно 40 тонн 
яблок, а каждый килограмм 
стоит 1 рубль 60 копеек, не
трудно посчитать, на какую 
сумму государственной про
дукции оставлено без догля
да в 27 вагонах. А  сколько 
штрафу за две недели про
стоя’ выплатить придется!

Недавно Политбюро ЦК 
КПСС рассмотрело вопрос о 
работе Министерства плодо
овощного хозяйства СССР 
по выполнению решений 
Центрального Комитета пар
тии и Совета Министров 
СССР, направленных на со
вершенствование организа
ции ' производства, загото
вок, переработки и реализа
ции плодоовощной продук
ции, винограда и картофеля. 
В числе недостатков отме
чено, что еще допускаются 
факты бесхозяйственности, 
большими остаются потери 
продукции. Имеют место 
случаи нерационального ис
пользования транспорта.

Все выше сказанное — на
глядное тому подтвержде
ние.

А собственную бесхозяйст
венность руководители объ
единения «Томскплодоовощ- 
хоз», видимо, действительно 
намерены списать за счет 
издержек изобилия.

В. МИХАЙЛОВА.

3 А З А С Л У Г И  
В Б О Р Ь Б Е  З А М И Р

З А В О Д Ч А Н Е - С Е Л У
Чтобы обеспечить сохран

ность урожая нынешнего го
да, ряд коллективов 1 совхо
зов области обратился, с 
просьбой к труженикам Том
ского электромеханического 
завода изготовить, помимо 
плана, вентиляторы для'про- 
ветривания зерна ца сушил- 

.ках. В цехе вентиляторов 
состоялось собрание, на- ко
тором рабочие решили ра
ботать сверхурочно и выход
ные дни. Собирать нужные' 
сельчанам изделия помога
ли работники других цехов и 
заводоуправления. Для вы
полнения важного заказа 
был организован на заводе 
коммунистический суббот
ник.

Т. ВИНАРСКАЯ.
Томский электромеханиче

ский завод.

Служению идеалам мира и 
дружбы между народами от
дает весь свой талант, всю 
жизненную энергию извест
ный греческий • композитор, 
страстный патриот и интер
националист Мик гас Теодора
кис. Он удостоен междуна
родной Ленинской премии 
«За укрепление мира между 
народами».

4 октября в Свердловском 
зале Кремля на торжествен
ном собрании под аплодис
менты представителей совет
ской общественности предсе
датель Комитета по между
народным Ленинским преми
ям академик Н. Н. Блохин 
вручил М. Теодоракису дип
лом и золотую медаль лау
реата. Он поздравил компо
зитора с наградой, пожелал 
ему доброго здоровья и 
дальнейших успехов в его 
деятельности.

М. Теодоракис сердечно 
поблагодарил за вручение

ему международной' Ленин
ской премии.
1 —г Имя Ленина; — сказал 
он, — глубоко связано. со 
всей моей жизнью. Сегодня, 
больше чем когда-либо, необ
ходимо чтобы достоянием 
всех людей, всех народов 
стал завет Ленина о мире. 
Это означает, что каждый 
честный человек, прежде 
всего общественные деятели, 
интеллигенты, деятели нау
ки и искусства, должны 
быть вдохновенными бор-, 
да ми за мир

— Я хочу, — сказал в за
ключение М. Теодоракис. — 
чтобы моя музыка, которая 
служит греческому народу, 
служила бы и за предела.\}и 
Греции общей борьбе всех 
честных людей земли против 
тирании, насилия и эксплуа
тации, за свободу, демокра
тию, социальный прогресс и 
мир.

(ТАСС).
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Ш
П а р т и й н а я
Ж И З Н Ь

О Т Ч Е Т Ы  

И ВЫБОРЫ

НЕЛИЦЕПРИЯТНЫЙ

РАЗГОВОР
Доклад секретаря партий

ной организации областного 
управления бытового обслу
живания немного затянулся 
— оттого, что Любовь Ива
новна Лазарева часто отры
валась от написанного, вспо
миная что-то важное, о чем 
необходимо оказать именно 
сегодня, на отчетно-выбор
ном собрании. Слушался до
клад с интересом — и когда 
говорила секретарь о состо
янии службы быта в облас
ти, и когда характеризовала 
работу каждого члена бюро.

Аппарат управления име
ет свои особенности, Здесь, 
как нигде, многое зависит 
от умения грамотно сплани
ровать, четко организовать 
работу служб и подведомст
венных предприятий, вовре
мя проконтролировать ее, 
добиться исполнения приня
тых решений.

Служба быта в одиннадца
той пятилетке и на селе, и 
в городе должна развивать
ся высокими темпами. К 
концу пятилетки объем ре
ализации населению быто
вых услуг планируется 
увеличить в 1,4—1,5. раза. 
Это основной ориентир. Он 
требует постоянной напря
женной работы. Однако 
п р е д п р и я т и я  управле

ния производственный план 
восьми месяцев выполнили 
только на 98,8 процента.

Есть для отставания объ
ективные причины. Но в 
докладе совершенно верно 
•акцентировано внимание на 
субъективных, влиять на 
которые должно управление, 
и в первую очередь — ком
мунисты. Критика была ост
рой и серьезной.

Если из 58 пунктов плана 
организационно - техниче
ских мероприятий полно
стью не выполнены 20 — ос
новная Доля вины в этом 
главното инженера управле
ния коммуниста В. Н. Смир
нова. Плохо ведётся подго
товка рабочих, повышение 
их квалификации — есть 
над чем задуматься комму
нистам Б. П. Степанову, 
Ю. А. Шепете, Л. И. Матусе- 
вичу. Ведь именно от не
хватки мастеров лихорадит 
порой ателье и дома быта. 
Это в свою очередь вызы
вает нарекания и жалобы 
посетителей. Начальник уп
равления дает ответы о при
нятых мерах по каждому 
конкретному случаю, а кар
динальные меры, которые 
помогли бы упорядсчить ра
боту во всей системе, не 
принимаются. Так, в этом 
году план набора учащихся

в учебно - производственный 
комбинат выполнен только 
на 60 процентов, совсем ни
кого не прислали на учебу 
из районов. Это результат 
слабого контроля руководи
телей и причина будущих 
неувязок.

Сложно говорить о дейст
венности социалистического 
соревнования, если в 1983 го
ду среди предприятий си
стемы ни разу не подводи
лись его итоги.

Это и есть слагаемые упу
щенного успеха: внедрение
прогрессивных методов тру
да, четкая организация со
циалистического соревнова
ния, подготовка рабочих кад
ров. Назывались и другие 
причины. Не на должном 
уровне еще работа технико- 
экономического совета, роль 
которого в сфере бытового 
обслуживания несомненна. 
Об этом сказала в своем 
выступлении И. Е. Дымнова, 
начальник планово-экономи
ческого отдела. Партбюро 
предлагало меры, которые 
повысили бы эффективность 
работы совета, но, несмотря 
на его решение, до сих пор 
не издан даже приказ об 
утверждении председателем 
совета главного инженера 
управления.

Серьезную озабоченность 
стилем руководства выска
зал коммунист А. В. Анань
ев. Слабо ведется работа по 
перспективному планирова
нию, сказал он, некоторые 
пункты в плане оргтехмеро- 
приятий нереальны, не про
думаны достаточно глубоко, 
нет ответственных работни
ков управления за их испол
нение. А будущим зани
маться нужно сегодня, сей
час. .

Коммунисты и внесли кон
кретные предложения. На
пример, один из путей улуч
шения бытового обслужива
ния населения — повыше
ние разрядности предприя
тий. Оно находило отраж£- 
ние в плане организацион
но - технических меропри
ятий, но внедряется крайне 
медленно. Решено взять 
этот вопрос под контроль 
партийной организации. 
Важный момент в работе — 
деловая помощь подведомст
венным предприятиям. За 
ними -закреплены работники 
производственного отдела и 
руководители управления. 
Однако эффект от такого ку
раторства незначителен. А 
целевые командировки в 
районы стали большой ред
костью. Коммунисты предло
жили расширить круг кура
торов. Поручили продумать 
этот вопрос начальнику про
изводственного отдела Ж. А. 
Андрияновой.

Не для всех присутствую
щих был лицеприятным 
разговор на отчетно-выбор
ном собрании. Но главная 
цель его в том и состоит, 
чтобы, обсуждая итоги своей 
вчерашней и сегодняшней 
работы, каждый задумался 
о дне завтрашнем.

В. ВАККЕР.

Н А В С Т Р Е Ч У  О К Т Я Б Р Ю

Заказы — досрочно
Коллектив Томского ремонтно-механического заво

да объединения «Томлеспром» выступил с инициа
тивой выполнить задание трех лет пятилетки к 7 но
ября.

Лучшей в социалистиче
ском соревновании на пред
приятии признана бригада 
станочников П. С. Каразю- 
ка. Именно здесь выполня
ется основная работа по вос
становлению деталей лесо
возов, судовых двигателей — 
главной продукции завода.

В бригаде удачно сочета
ются опыт ветеранов и за
дор молодых. Со дня осно
вания завода работает шли
фовщик В. Д. Кремф, вы; 
полнивший план трех лет к 
Дню работников леса. Трид
цать два года в коллективе 
наладчик токарных автома
тов И. П. Борисенко. Чет
верть века выполняет фре
зерные работы Синь-Хуай 
Чжи.

Бригадир-товсарь П. С. Ка- 
разюк, вибронаплавщик

Ю. П. Чугуев считаются мо
лодыми, их трудовой стаж 
— пять-шесть лет. Но это 
тоже специалисты высокой 
квалификации, способные 
выполнить любой заказ. А 
ведь зачастую станочники 
делают уникальную, штуч
ную работу, иногда без чер
тежей, глядя только на из
ношенную до .неузнаваемос
ти деталь.

Бри.гада полна решимости 
выполнить свои предок
тябрьские обязательства.

НА СНИМКАХ: члены
бригады Н. В. Морозов, И. П. 
Борисенко, П. С. Каразюк, 
Ю. II. Чугуев, А. И. Минин, 
и Синь-Хуай Чжи; ветеран 
В. Д. Кремер.

Фото и текст 
В. КРОВЕЛЬЩИКОВА.

шмшш

Экипаж идет к победе
: ■ .......■''■•■■'"■-̂ -Навигация-83 —  1 ---■■■■  

Эта радиограмма в парт- 
ком  С а м у с ь с к о й  РЭБ 
флота пришла из Сургута. 
Вот ее текст: «Экипаж
РТ-646 в честь Дня Консти
туции берет йа себя обяза
тельство закончить выполне
ние государственного плана 
четырех лет пятилетки до 
конца навигации. Капитан 
Акимов, профорг Петенев».

Серьезная заявка. Но есть 
все основания считать, что 
она будет реализована. Ведь 
уже в начало нынешней на
вигации экипаж передового 
теплохода вступил, имея со
лидный задел под програм
му 1983 года, а в начале сен
тября коллектив уже рапор
товал о выполнении годовой 
программы. Что нужно для 
того, чтобы оправиться с .но
выми, повышенными обяза
тельствами? На РТ взвеси
ли свои возможности и ре
шили: уплотнить рабочий
график.

...Работа этого экипажа

очень нужна многим людям 
на всей линии от Барнаула 
до Сургута: ведь РТ-646 за- 
-нят перевозкой нефтепро
дуктов. А  причины успеха 
кроются в постоянной высо
кой технической готовности 
судна, обеспечиваемой об
щей хорошей организованно
стью коллектива. Здесь каж
дый четко знает свои обя
занности и безукоризненно 
их выполняет; здесь не 
ждут сроков очередного ре
монта, а при малейшей воз
можности проводят текущую 
профилактику.

Несколько слов о капитане 
— ведь его личные качества, 
как это всегда бывает на 
флоте, определяют во мно
гом коллективный «харак
тер» экипажа. Александр 
Анатольевич Акимов при
шел на речной транспорт 
двенадцать лет назад, окон
чив Новосибирское училище. 
На судах Самусьской РЭБ 
прошел путь до калитана-

механика. Он один из тех, 
на кого всегда можно поло
житься при внедрении но
вых, прогрессивных методов 
труда. И его заслуга есть в 
том, что самусьокие речни
ки ныне эффективно ис
пользуют групповой метод 
ремонта с применением хоз
расчетного подряда. А с не
давнего времени коммунист 
Алекоандр Акимов стал 
членом партбюро плавсоста
ва...

Что ж, судьба инициати
вы —в надежных руках. Ос
тается только добавить, что 
передовой экипаж не одинок 
в своем стремлении ускорить 
время. В эти дни партком 
РЭБ получил немало радио
грамм о досрочном выпол
нении навигационных пла
нов. Об этом рапортовали 
коллективы самых разных 
судов — с рейдов Парабели, 
Стрежевого, Нижневартов
ска.

В. КРЮКОВ.

Т о м и ч а м  

о космонавтике
Лекции о космонав

тике, ее истории, до
стижениях, проблемах 
и перспективах разви
тия прочли лекторы 
правления общества 
«Знание» РСФСР чле
ны бюро Федерации 
космонавтики СССР, 
лауреаты Государст
венной премии, канди
даты технических на
ук А. П. Бачурин и 
А. Н.. Никитин.

Во встречах с тру- 
женихами Томского 
нефтехимического ком
бината, научно-произ- 
Бедственного объедине
ния «Полюс», сотруд
никами Сибирского 
физико - технического 
института, института 
ядерной физики, с го
родским пионерским 
активом, в школах 
№№ 25 и 51, в Других 
коллективах они рас
сказали об успехах со
ветской науки в мир
ном освоении космиче
ского пространства, ар
гументированно пока
зали его народнохо
зяйственную эффек
тивность.

Слушатели проявили 
большой интерес к 
лекциям, задали много 
вопросов, на которые 
получили квалифици
рованные ответы.

Г. ЗАЛЕСОВ.

ВСЕСОЮЗНАЯ
ИРКУТСК. Новые методы 

поиска нефти и газа в Во
сточной Сибири обсуждают 
участники Всесоюзной кон-

КОНФЕРЕНЦИЯ
ференции ученых геоло
гов, i о т к р ы в ш е й с я  в 
Иркутске. В соответствии с 
решениями XXVI съезда

В ИРКУТСКЕ
партии работы по выявле
нию месторождений углево
дородного сырья разверну
лись на севере Иркутской

области, Красноярского края, 
в Якутской АССР. Нефть и 
газ здесь самые древние на 
планете. Они залегают на 
большой глубине в мощных 
пластах каменной соли.

(ТАСС).

ОБ ЭТОМ ГОВОРИЛОСЬ НА ИЮНЬСКОМ ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС

ФОРМИРУЯ С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К У Ю  
Ц И В И Л И З О В А Н Н О С Т Ь

Социалистический образ жизни породил новые 
критерии оценки личности. Ценность, значимость 
человека определяются у нас не цифрой банковского 
счета или объемом материальных богатств, которыми 
человек -владеет, а прежде всего мерой общественно 
полезного труда, уровнем сознания, потребностью 
личного участия в строительстве нового общества. ■ 
Именно, эти качества в первую очередь имел в ви
ду Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Ю. В. 
Андропов, вводя на июньском Пленуме ЦК партии по
нятие «социалистической цивилизованности».

В понятие уровня разви
тия нашего общества непре
менно входит и уровень со
знательности людей, уровень 
их культуры — в том числе 
культуры быта, поведения, 
потребления, уровень обще
ственного порядка, полно
ценное с нравственно-эсте
тической точки зрения ис
пользование свободного вре
мени. «Словом, •— говорит 
Юрий Владимирович Андро
пов, — все то, что в сово
купности достойно имено
ваться социалистической ци
вилизованностью».

Таким образом, мы имеем 
дело с качественно новым 
явлением. Социалистическая 
цивилизованность коренным 
образом отличается от бур
жуазной, которая, как пра
вило, за чисто внешним ло
ском, импозантностью скры
вает- звериный оскал кон
курентной борьбы, попираю
щей любые правила не толь
ко цивилизованности, но и 
общечеловеческой морали. 
Борьбы, толкающей челове
ка на любое вероломство, на 
любую низость и преступ
ление.' Такова природа ка
питализма.

Наоборот, из самой при
роды социализма вытекает 
как необходимость гармо
ническое единство между 
чисто внешними проявлени
ями цивилизованности, уров
нем сознания и культуры 
личности. . Этот уровень яв
ляется важнейшим и непре
менным условием успешно
го совершенствования раз
витого социалистического об
щества.

Совершенствование разви
того социализма• — Пленум 
ЦК КПСС особенно под
черкнул 'это 1 положение 1 — 
невозможно без совершенст
вования сознания людей. 
Неизмеримо возрастает сей
час и ответственность всех, 
кто причастен к делу воспи
тания, формирования ново
го человека. После июньско
го Пленума ЦК КПСС осо
бенно важно продумать и 
найти пути, которые позво
лили бы максимально при
близить к жизни идеал со
циалистической цивилизо
ванности. Руководством к 
действию должна стать сле
дующая мысль ■ Ю. В. Анд
ропова. «Мне хотелось бы 
подчеркнуть, — говорил он 
на Пленуме, — одно: партия 
добивается того, чтобы че
ловек воспитывался у нас 
не просто как носитель оп
ределенной суммы знаний, 
но прежде всего — как гра
жданин социалистического 
общества, активный строи
тель коммунизма, с прису
щими ему идейными уста
новками, моралью и интере
сами, высокой культурой 
труда и поведения».

Вот главная цель! В ко
нечном счете для общества 
важно не только то, в какой

степени и в каком ооъеме 
обладает специальными зна
ниями тот или иной чело
век (молодой специалист, в 
частности). Гораздо важнее, 
как, где, насколько успешно 
и общественно полезно при
меняет о « эти знания. А 
знания, как известно, не пре
вращаются в убеждение ав
томатически. По уровню 
эрудиции и осведомленности 
опасно судить об уровне 
гражданской зрелости. Точ
но так же знание и соблюде
ние правил хорошего тона 
отнюдь не свидетельствуют 
о высокой нравственности 
того, кто этим правилам сле
дует. Истинно нравственным 
является лишь такое . пове
дение, такой образ жизни, 
когда человек не просто 
знает, как надо вести себя, 
или следует этим правилам 
из страха и корыстных по
буждений, а когда он ина
че не может. Вести себя по- 
другому для него — значит 
поступать безнравственно, 
потому что таковы его 
убеждения, его человеческая 
натура, строй чувств.

В закреплении знаний, в 
эмоциональном строе, в вос
питании чувств, прежде все
го молодых людей, в созда
нии условий, когда знания 
становятся убеждениями 
личности, и состоит страте
гическая цель воспитатель
ной работы. Если говорить 
о вузе, то к этой цели мы 

, стремимся и на лекциях по 
основам марксистско-ленин
ской этики и эстетики, и в 
многочисленных внеучебных 
мероприятиях.

Сегодня, соизмеряя работу 
первой в стране межвузов
ской' кафедры этики и эсте
тики с требованиями июнь
ского Пленума ЦК КПСС, 
можно уверенно говорить, 
что создание такой кафед
ры было своевременным, 
важным и необходимым 
шагом. Естественно, крити
чески оценивая сделанное, 
мы намечаем конкретные 
планы, как поднять уровень 
лекций, обновить внеучеб- 
ную работу кафедры со сту
дентами, расширить наши . 
связи с другими (в том чис
ле средними) учебными за
ведениями. Только в этом 
случае кафедра сможет 
стать своеобразным научно- 
методическим центром по 
вопросам нравственно - эсте
тического образования и вос
питания.

Есть, правда, много воп
росов организационного пла
на, на. первый взгляд, про
стых, но которые кафедре 
не решить самостоятельно. 
Когда, например, ставить 
лекции по этике и эстетике 
в учебном расписании? Это 
отнюдь не «технический» 
вопрос. Представьте себе, 
что в аудиторию, сопернича
ющую размерами с малой

спортивной ареной, прихо
дит преподаватель эстетики
— как правило, женщина, 
не обладающая громовым 
голосом. И приходят триста 
молодых людей, разгорячен
ных занятиями физкульту
рой. Добавим: дело происхо
дит в субботу, на так назы
ваемой «четвертой паре» — 
в' седьмой и восьмой лекци
онные часы... А ведь лекция 
об искусстве и его восприя
тии требует не только вни
мания (и его немного в этих 
условиях), но и эмоциональ
ного отклика, сопережива
ния. Без этого она — сотря
сение воздуха. А здесь лек
тор не видит половины ау
дитории, а половина аудито
рии не. слышит лектора...

К сожалению, именно в 
такие условия поставил на
ших преподавателей в этом 
учебном году политехниче
ский институт, предприняв
ший решительное укрупне
ние, лекционных потоков. 
Субботы и последние часы 
для наших лекций здесь уже 
традиция.-..

Уверен, что укрупнение 
потоков самым отрицатель
ным образом скажется и на 
качестве лекций по ' всем 
другим общественным дис
циплинам. Давайте говорить 
прямо: такое положение
идет вразрез с указаниями 
и рекомендациями июньско
го Пленума ЦК КПСС, ко
торый настоятельно требует 
резкого повышения качест
ва всей воспитательной, иде
ологической работы, требует 
искать пути, которые позво
лили бы воздействовать не 
только на сознание людей, 
но и на их чувства. Без это
го не решить задачу форми
рования нового человека, 
■ возвышения сознания людей 
(особенно молодых), не вос
питать качества социалисти
ческой цивилизованности.

Хотелось бы остановиться 
еще на одном чрезвычайно 
важном деле. В речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Ю. В. Андропова на 
июньском Пленуме дана вы
сокая оценка роли социа
листического искусства в ду
ховном развитии советских 
людей: «Все мы видим, — 
говорил Ю. В. Андропов, — 
как по мере роста культур- 

. лого уровня народа усили
вается воздействие искусст
ва на умы людей. Тем са
мым растут и возможности 
его активного вмешательст
ва в общественную жизнь». 
Одновременно Пленум счел 
необходимым прямо сказать, 
что многое в таком по
пулярном искусстве, как эс
трада, не может нас удов
летворить, потому что во
все не служит главному де
лу искусства — формиро
вать, возвышать духовные 
потребности человека, ак
тивно влиять на идейно-по
литический и нравственный 
облик личности.

В Томске была найдена 
новая и интересная форма 
работы, которая позволяет 
приобщить учащуюся моло
дежь к большому искусству, 
к истинным его ценностям. 
Я имею в виду студенче
ский университет искусств, 
который является одной из 
наиболее массовых и важ
ных работ нашей кафедры. 
Бюро горкома КПСС крити
чески и доброжелательно

185 Д О К Л А Д О В  М Е Х А Н И К О В
В Томске прошла респуб

ликанская научно-техниче
ская конференция по при
кладной математике и ме
ханике.

На пяти -секциях было 
заслушано 185 докладов по

таким важным направлени
ям механики, как проблемы 
прочности и волновой ме
ханики, механики деформи
руемого твердого тела, гид
родинамики двухфазных ге
терогенных сред, динамики

■полета, термотазодинамики 
и процессов горения.

Среди авторов представ
ленных докладов — меха
ники, работающие в Моск
ве, Ленинграде, Иванове, 
Латвии, на Украине, а так
же ученые и студенты ТГУ.

рассмотрело работу этого 
университета, высказало 
свои рекомендации, утверди
ло совет университета. И, 
скажем прямо, без постоян
ной активной и конкретной 
помощи городского комитета 
партии нам бы не гг—а- 
виться с этой работой.

Сейчас начинается третий 
учебный год студенческого 
университета искусств. В 
его составе будут работать 
четыре факультета: теат
ральный, музыкальный, изо
бразительного искусства и 
киноискусства. Причем в 
рамках музыкального фа
культета — три отделения: 
симфонической музыки, ка
мерно - органной и цикл 
«Музыканты играют и рас
сказывают». Три отделения” 
созданы и на факультете 
изобразительного искусства: 
«Советские художники — 
лауреаты Ленинской пре
мии». «Очерки русского ис
кусства», «Живопись эпохи 
Возрождения». Наряду со 
специалистами - искусство
ведами нашего города заня
тия в университете будут 
проводить многие изв- тные 
мастера советского искусст
ва, видные- режиссеры и ис
кусствоведы. Двери универ
ситета искусств широко от
крыты для студенческой мо
лодежи.

Казалось бы, найдена хо
рошая и действенная форма 
эстетического воспитания. 
Руководству вузов надо, 
что называется, ухватиться 
за нее, всячески, прежде 
всего практически поддер
живать работу университета. 
Но, увы, очень часто мы 
сталкиваемся с откровенным 
равнодушием со стороны об
щественных организаций и 
учебных подразделений ву
зов. Отношение такое: вот,
мол, навязывают нам новые 
хлопоты, сами придумали — 
сами и занимайтесь. До сих 
пор не интересуется заня
тиями в университете боль
шинство кураторов студенче
ских групп и, что особенно 
странно, наши коллеги с 
других кафедр обществен
ных наук. А ведь это их 
обязанность, прямо вытека
ющая из решений июньско
го Пленума ЦК КПСС.

Недостатков и всяческих 
огрехов в работе по эстети
ческому воспитанию студен
ческой молодежи у нас до
вольно. Но уже само суще
ствование в Томске межву
зовской кафедры этики и эс
тетики позволило значитель
но конкретней, целенаправ
ленней и системртичней осу
ществлять нравственно-эсте
тическое образование и вос
питание будущих молодых 
специалистов. Н. Г. Черны
шевский однажды заметил: 
«Три качества — обширные 
знания, привычка мыслить 
и благородные чувства — 
необходимы для того, чтобы 
человек был образованным в 
полном смысле слова». Се
годня у нас есть значитель
ные возможности для того, 
чтобы выпускники томских 
вузов были именно такими 
истинно образованными 
людьми, отвечали высоким 
требованиям социалистиче
ской цивилизованности.

Э. БУРМАКИН,
заведующий межвузов
ской кафедрой этики и
эстетики при ТГУ, член
Союза писателей СССР.
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Конференция отметила 
высокий уровень докладов, 
их ярко выраженную прак
тическую направленность, 
наметила перспективы ис
следований, в частности не
обходимость первостепен
ного развития эксперимен-’ 
та.

И. ДИК.

НА СТРАЖЕ МИРА
Адмирал Н. ХОВРИН, заместитель главнокоман

дующего Объединенными Вооруженными Силами го
сударств — участников Варшавского Договора.

Человечество . поставлено 
перед альтернативой: либо 
сохранить мир, либо поте
рять все в огне ракетно- 
ядерной войны, о различ
ных вариантах которой рас
суждают в штабах НАТО. 
Такая война неизбежно при
вела бы к гибели целых на
родов, к катастрофическим 
последствиям для цивили
зации и самой жизни на 
земле.

Ведущие империалисти
ческие государства во главе 
с США стремятся сломать 
сложившееся военно - стра
тегическое равновесие, из
менить соотношение сил в 
свою пользу. Особую опас
ность в настоящее время 
представляет навязанное 
руководством США ряду за
падноевропейских стран 
НАТО решение о размеще

нии на их территориях око
ло 600 единиц новых амери
канских ракетно-ядерных 
средств средней дальности, 
которые предполагается на
целить на страны социали
стического еодруж е с т в а. 
Подготовка к развертыва
нию этого нового оружия 
ведется в обстановке небы
валой гонки вооружений, 
форсируемой странами За
падав

Советский Союз и другие 
социалистические страны на
стойчиво ведут борьбу за 
обуздание гонки вооруже
ний, разрядку напряженно
сти, сохранение мира, реше
ние международных проб
лем путём переговоров. От
стоять мир — нет сейчас 
более важной задачи для 
нашей партии, нашего наро
да.

«Наша цель, — подчерк
нул на июньском (1983 г:)
Пленуме ЦК КПСС това
рищ Ю. В. Андропов, — 
не просто предотвращение 
войн, мы стремимся к ко
ренному оздоровлению меж
дународных отношений, уп
рочению и развитию всех 
добрых начал в этих отно
шениях». Такой курс как 
раз и не устраивает воинст
вующие круги международ
ного империализма, сде
лавшие ставку на подготов
ку новой войны. Для того 
чтобы попытаться опоро
чить Советский Союз, от
влечь внимание мировой 
общественности от его мир
ных инициатив, админист
рацией США организована 
грязная крупномасштабная 
политическая провокация с 
южнокорейским самолетом. 
Судя по всему, в том 
числе и по последним вы
сказываниям самого амери

канского президента, адми
нистрация США намерена и 
дальше идти по пути обо
стрения конфронтации с 
Советским Союзом.

Реальная угроза, исходя
щая от мирового империа
лизма, вынуждает государ
ства Варшавского Договора 
заботиться о своей обороне. 
И это соответствует указа
ниям В. И. Ленина о , том, 
что народам, вставшим на 
путь социалистического 
развития, «обязательно ну
жен тесный военный и хо
зяйственный союз, ибо ина
че капиталисты... задавят и 
задушат нас поодиночке». 
Вместе с тем с момента 
подписания Варшавского 
Договора союзные страны 
постоянно прилагают усилия 
к тому, чтобы обеспечение 
законных национальных ин
тересов народов осуществ
лялось на базе надежного 
военного равновесия, кото
рое строилось бы не на од-
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Наш п о ч т а л ь о н
Трудится в нашем БОгашевском поч

товом отделении связи 3. А. Коньшина. 
Женщина вежливая, отзывчивая к лю
дям. Добросовестно относится Зинаида 
Алексеевна к своей работе. Никогда не 
бывает, чтобы по ее вине задерживалась 
доставка свежих газет и журналов, пен
сии для пенсионеров и инвалидов вой
ны.

Вот за это и спасибо ей, нашему 
скромному почтальону.

3. TFABKOBA.
с. Богашево.

дело для лгит
Е С ТЬ  КАЖДЫЙ Д ЕН Ь. В Э Т О М  УБ ЕЖ Д Е Н  А В Т О Р
Еще когда я впервые зна

комился с речью Юрия Вла
димировича Андропова на 
июньском Пленуме ЦК 
КПСС, отметил для себя от
кровенность его выступле
ния, конкретность рекомен
даций. И ту идеологическую, 
воспитательную работу, ко
торую проводят партийные 
комитеты, оцениваешь сей
час именно с позиций кон
кретности дела и того, на
сколько быстро претворяются 
в жизнь наши партийные 
решения. Есть добрые пере
мены, но в иных делах все- 
таки действуем медленно, 
.топчемся на месте или ос
танавливаемся на полпути.

Не один десяток лет мой 
стаж на комбинате. Хорошо 
знают, насколько злободнев
ны вопросы воспитания лю
дей. Сегодняшний труженик 
— образованный Человек, у 
него, как правило, высока 
политическая сознатель
ность, его отличает крити
ческое нетерпимое отноше
ние к недостаткам. Таков, 
например, коммунист, кра
новщик Александр Толсто- 
гузов, выросший на моих 
гдазах из разнорабочего в 
специалиста высокой квали
фикации. Помню и то, как 
начал грузчиком, потом, вер
нувшись из армии в свой 
цех, стал учиться и теперь 
стал механиком теплохода, 
вступил в партию Алек
сандр -Мысии. Г1о рекомен
дации партийной, организа
ции, профсоюзного комитета 
цеха назначен старшим ме
хаником рейда бывший кра
новщик, коммунист Алек
сандр Сайлер.

Многих еще моих товари
щей по работе могу назвать, 
тех, кого принято называть 
ядром коллектива, кто зани
мает в жизни позицию не 
наблюдателя, а участника 
событий •

В партии я с 1944 года, 
вступил в ее ряды на войне. 
Партийный стаж немалый 
для того, чтобы глубоко по
чувствовать и осознать важ
ность идеологической рабо
ты как для коммунистов, 
так и для беспартийных. Де
ло это непростое, не раз 
приходилось задумываться, 
как дойти до сердца и ума 
разболтанного подростка 
или не отличающегося тру
долюбием взрослого челове
ка, как дать отпор болтуну, 
распространителю нелепых 
слухов.

Вот, например, политдни. 
Эта форма работы у нас 
крепко прижилась, люди 
всегда таких встреч ждут, 
задают много вопросов. Или 
«дни дисциплины» — на них

Газета выступила. Что

« Х Л Е Б Н А Я
В корреспонденции говори

лось о том, что в г. гАсине не 
все дорожат трудом пекарей, 
выпекающих вкусный хлеб. 
Рюкзаками и мешками подчас 
закупают его на корм домаш
нему ско|у — и никто этому 
не препятствует. Не налажена 
в городе система использования

держат ответ перед рабочи
ми прогульщики, разгиль
дяи. Замечаю, негативных 
явлений в нашем цехе ста
новится меньше, боятся на
рушители трудовой дисцип
лины открытого осуждения 
коллектива. Отрадно, чт-о 
активно действуют центры 
общественно - политической 
работы на всем комбинате, 
а центр в ц£хе столярных 
изделий второй год призна
ется одним из лучших в го
роде. .

Да, эти сложившиеся 
формы работы эффективны. 
Но, заметьте, они предпола
гают общение с кругом лю
дей, с массой. А  вот совер
шенствование индивидуаль-г 
ной идеологической работы 
идет медленно. Причем это 
беда не только нашей цехо
вой организации. Бывал в 
некоторых других коллекти
вах — та же обстановка. 

-Понятно, рецептов на инди
видуальный подход к чело
веку не выдашь, на то он и 
индивидуальный, и все же...

Я вот думаю, не рано ли 
мы стали считать устарев
шим институт агитаторов. 
Да, печать, радио, телевиде
ние дают каждому столько 
информации, что агитатору 
здесь вроде делать нечего. 
Знание событий у людей 
есть. Есть знание внутрен
ней и внешней политики 
партии, государства, нако
нец, все знают требования 
общества — добросовестно 
трудиться, соблюдать право
порядок. Но не у всех твер
ды убеждения, не все, исхо
дя из полученных, знаний, 
строят свою жизнь. Вот за
дача-то агитатора теперь, 
как мне представляется, ' и 
состоит в том, чтобы вли
ять на убеждения человека, 
формировать его взгляды. 
Не справляются с этим на
ши агитаторы. Почему? Да 
потому, что, во-первых, ча
сто дается это поручение 
бездумно человеку, который 
и образован недостаточно, и 
даром убеждения не владе
ет. А во-вторых, ни парт
ком, ни райком не могут по
ка научить агитаторов ин
дивидуальным формам ра
боты. Предлагаю райкому 
партии восстановить школу 
агитаторов, привлечь к за
нятиям в ней лучшие силы 
томских ученых, професси
ональных идеологов.

Идеологической работе — 
все это давно усвоили — 
противопоказана некой- 
кретность. Но вот при орга
низации соревнования мы 
на нее то и дело «натыка
емся». В некоторых цехах у 
нас было много формализма

пищевых отходов, в том числе
у л е б а .

Отвечает на критику газеты 
председатель Асиновского гор
исполкома В. А. Никитенко: 

«Статья обсуждена в коллек
тивах торгующих организаций, 
административных органов, ре- 
албазы хлебопродуктов. Руко-

в соревновании: недостава
ло гласности, победители 
определялись только по 
процентам выработки. Ком
мунисты выступали на соб
раниях с критикой на этот 
счет, и сейчас дело улучши
лось. Победители соревнова
ния стали определяться по 
ряду показателей, включая 
общественную активность, 
дисциплину, поведение в 
быту и т. п. И все же, счи
таю, сделано не все.

Хочу также поделиться 
мыслями о воспитании « в 
семье. Живу я на одном ме
сте более десятка лет. За 
это время присмотрелся к 
соседям, их семьям. В ос
новном это работящие, дру
жные, умеющие с отдачей 
трудиться, активно отды
хать. Но есть и такие, где 
постоянно разлад, дети бес
контрольны, дом цаломина- 
ет проходной двор.

В большинстве случаев 
причиной тому пристрастие 
родителей к спиртному. Осо
бенно больно смотреть, ког
да из подвижного, жизнера
достного мальчонки выра
стает этакий узнавший и 
водку, и пьяные драки, и 
ночные похождения «бал
бес», хотя ты всячески ста
раешься этому вырождению 
помещать. Увы, соседское и 
родительское влияние не 
равносильны, семья всегда 
оказывает большое действие. 
И все-таки отступаться не
льзя. Воспитание подростка 
тоже своего рода агитатор
ская работа для коммуниста.

Есть у нас в микрорайоне 
общественный пункт охра
ны правопорядка, неблаго
получные семьи у него под 
контролем, но практика по
казывает, что влияние это
го пункта недостаточно. Не
обходимо повысить требова
тельность трудового коллек
тива к родителямвза воспи
тание детей в семье. Думаю, 
уместным будет вопросам 
семьи посвятить одно из 
партийных собраний. Я та
кое предложение в своей 
партийной организации внес, 
и оно поддержано. Следова
ло бы и райкому партии 
больше заботиться о коорди
нации действий заводских и 
цеховых советов содействия 
семье и школе, комиссий по 
делам несовершеннолетних 
при общественных пунктах 
охраны правопорядка_

Г. ВОРОШИЛОВ,
Герой Советского Союза,
диспетчер рейда Томско
го лесопромышленного
комбината, член КПСС.

водители этих организаций 
представили в горисполком ме
роприятия по устранению от
меченных недостатков.

Состоялось заседание испол
кома городского Совета народ
ных депутатов с повесткой: «О 
статье «Хлебная корочка» в 
газете «Красное знамя» от 
8 июля 1383 года». Исполком 
взял под постоянный контроль 
расходование хлебных ресур
сов, нормы его продажи насе
лению».

сделано!

К О Р О Ч К А »

О людях хороших

Ж и з н ь  д а н а

на добрые дела
Василий Николаевич Пля- 

шко относится к когорте 
коммунистов , ленинского 
призыва. Эта особенность 
его биографии наложила от
печаток на всю жизнь, ста
ла главным мерилом отно
шения к себе и другим.

Родился он в Белоруссии, 
в батрацкой семье С 10 лет 
работал на чужих людей. 
Потом . революция. Для та
ких, как он, она была же
ланной, и защищал он ее в 
рядах Красной Армий. А 
после была работа на Днеп
ропетровском металлургиче
ском заводе в тяжелом до
менном цехе. Тогда возмож
ность работать была благом, 
огромной ценностью: моло
дую республику клещами 
сковывала безработица. Они 
дорожили этой ценностью— 
все силы отдавали работе.

Потом — была такая необ
ходимость — устроился на 
стройку арматурщиком.
Строительство и стало глав
ным делом всей жизни.’ У 
Николая Васильевича хра
нятся пожелтевшие от вре
мени документы: удостове
рение депутата городского 
Совета, диплом об окончании 
института хозяйственников и 
приказ: «Объявляется благо
дарность герою социалисти
ческой стройки рабочему 
Днепропетровского строй- 
комбината «Союзхлеб» тов. 
Пляшко за сознательное, 
пролетарское отношение к 
строительству».

Такие документы . . рас
сказывают больше всяких 
слов.

В Томск Пляшко приехал 
до войны. Руководил строи
тельством элеватора, пон
тонного моста, первой трам
вайной линии, а в войну 
участвовал в сооружении 
эвакуированного завода.

Всю жизнь оставалось в 
нем неизменным то отноше
ние к делу, которое усвоил

еще в 20-е годы: за всю
свою долгую жизнь он ни 
разу не прогулял, не опоз
дал на работу. Делом чести 
руководителя считал прий
ти на стройку раньше рабо
чего, не опускаться до гру
бости, ругани, заботиться о 
быте и жизни своих подчи
ненных. Когда , возводился 
элеватор, по его инициативе 
были построены не только 
бараки, но и клуб, чтобы 
людям было где провести 
время.

Это нравственый опыт ве
терана, из которого черпаем 
мы умение делать добро. И 
еще одно замечательное ка
чество осталось у Василия 
Николаевича на всю жизнь 
— уважение к делу. Любая 
работа, престижная или са
мая рядовая, — для него 
по-прежнему ценность. Вот 
почему, когда не хватило 
здоровья заниматься люби
мым делом, сумел найти 
для себя занятие по силам.

И не испытывает уязвлен
ного самолюбия от того, что 
каждое утро, вот уже восемь 
лет, берет в руки метлу и 
лопату и приводит в поря
док наши улицы. И не уди
вительно, что этот старый 
человек — один из лучших 
дворников в объединении 
«Контур».

Если вы будете у останов
ки «Южная» рано утром, 
может быть, увидите, как, не 
торопясь, ровно взмахивая 
руками, работает этот чело
век. Иногда он останавлива
ется, отдыхает, вдыхает 
свежий утренний воздух 
близлежащего леса. Немного 
задержите шаг и мысленно 
поблагодарите его — комму
ниста, ветерана партии и 
труда—за все полезно про
житые годы, за тот нравст
венный урок, который мы 
можем вынести из его бога
той жизни.

Е. ДОРОНИНА.

П Р И Д Е Т  Н А  П О М О Щ Ь  Л Е Н А
Много у нас в коллективе 

хороших людей. И все же 
попроси выделить «самого- 
самого» — почти все, не за
думываясь, скажут: «Это на
ша Лена».

Авторитет Елены Алексе
евны Кузьминой высок не 
только В бригаде, управле
нии. Далеко выходит он за 
пределы всего треста «Спец- 
строймехаиизация». Еще бы 
— ведь и музкчина-то редко 
может похвастать, что от
работал асфальтировщико-м 
18 лет.

Нелегкая это специаль
ность — благоустроитель. А 
о том, как' справляется с 
делом Елена Алексеевна, 
могут сказать ее правитель

ственные награды — ордена 
«Знак Почета» и Трудовой 
Славы III степени.

У этой славной женщины, 
матери двоих сыновей, та
кой же открытый характер, 
как и улыбка. Всегда при
дет на помощь в трудную 
минуту, поддержит и словом, 
и делом. И в том, что наша 
бригада, руководимая Н. Н. 
Апканеевой, постоянный ли
дер внутритрестовского со
циалистического соревнова
ния, — немалая заслуга и 
нашей Лены.

Г. САЛИКОВА, 
звеньевая управления 

«Спецетрой-1».
Фото В. Андреева.

БОРОТЬСЯ ЗА МИР
ПРАГА. Конструктивные 

8 предложения, выдвинутые 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андроповым, 
являются ярким примером 
решимости социалистиче
ских стран неустанно бо
роться за мир, остановить 
опасное развитие междуна
родных событий. Об этом за
явили на проходящих здесь 
чехословацко - гренадских 
переговорах председатель 
правительства ЧССР Любо
мир Штроугал и председа
тель Политбюро ЦК партии 
Новое движение ДЖУЭЛ, 
премьер - министр Народно
го революционного прави
тельства Гренады Морис 
Бишоп.

Л. Штроугал отметил, что 
Чехословакия и другие стра
ны социалистического содру
жества в ответ на агрессив
ную политику администра
ции США и их союзников по 
НАТО еще более сплотили 
свои ряды. Они убеждены в 
том, что не существует ра
зумной альтернативы мир
ному сосуществованию и 
сотрудничеству между го
сударствами с различным 
общественным строем.

Чехословакия решительно 
поддерживает революцион
ный процесс в Центральной 
Америке, героическую борь
бу народов Кубы, Никарагуа 
и Гренады за лучшее буду
щее. >

Злобная кампания 
п р о т и в О О Н

ВАШИНГТОН, 4 октяб
ря. Нагнетаемая адми
нистрацией Рейгана злобная 
кампания против ООН ста
новится все более бесцере
монной и оголтелой по мере 
приближения Дня Организа
ции Объединенных Наций, 
отмечаемого во всем мире 
24 октября.

Выступая на слушаниях в 
одной из подкомиссий конг
ресса, постоянный предста
витель США при ООН 
Дж. Киркпатрик фактически 
призвала конгресс «нака
зать» ООН путем дальней
шего сокращения американ
ских взносов в ее фонды. 
Она изложила свои «реко
мендации» по вопросам по
литики США в отношении 
ООН, предложив финанси
ровать только-те программы, 
которые отвечают интересам 
Вашингтона.

Безапелляционные сужде
ния постоянного представи
теля США, ставшие уже 

. привычными в международ
ном сообществе, — новое 
свидетельство того, что ад
министрация- Рейгана ведет 
целенаправленную кампа

нию нападок на ООН. Не 
случайно Киркпатрик фак
тически поддержала заявле
ние своего заместителя Ли- 
ченсгайна, который бесцере
монно предложил «убраться» 
с американской территории 
представителям тех госу
дарств — членов ООН, ко
торые недовольны полити
кой Вашингтона.

Злобные выпады Кирк
патрик, действующей по ра
споряжению вашингтонской 
администрации, вызвали 
гневное возмущение здраво
мыслящих законодателей. 
Так, конгрессмен Дж. Лич 
назвал ее «рекомендации» в 
«высшей мере безответствен
ными». Комментируя высту
пление постоянного предста
вителя США при ООН, по
литические обозреватели от
мечают, что развязанная Бе
лым домом истеричная кам
пания нападок на междуна
родное сообщество вызвана 
прежде всего «недовольст
вом» Вашингтона тем, что 
его империалистическая 
внешняя политика подвер
гается резкой критике в 
ООН.

«ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ j 
И ПРЕВОСХОДНЫЕ 
Р Е З У Л Ь Т А Т Ы »
ПАРИЖ, 4 октября. «Ре

зультаты, полученные в 
ходе многочисленных сов
местных экспериментов я 
рамках советско - фран
цузского сотрудничества 
по изучению космическо
го пространства, можно 
охарактеризовать как 
значительные и превос- | 
ходные», — заявил на 1 
пресс-конференции в На- | 
циональном центре кос- I 
мических исследований-! 
(КНЕС) французский уче- | 
ный Даниэль Сакотт — 
руководитель программ | 
КНЕС по изучению фи- | 
згаки космического прост- 1 
ранства.

Пресс-конференция, в | 
которой приняли участие 
ведущие ученые Фран- 9 
ции, была посвящена ито- I 
гам проходившего с 26 I 
сентября по 1 октября в | 
городе Канн 20-го совет- § 
ско - французского со- 1 
вещания по сотрудничест- § 
ву в исследовании косми
ческого пространства в 
мирных целях. Такие 
встречи проводятся регу
лярно один раз в год по
очередно в СССР и во 
Франции. Советскую де
легацию в Канне возглав- , 
лял вице-президент Ака- 1 
демии наук СССР, пред- | 
седатель совета «Интер- | 
космос» академик В. А. | 
Котельников, француз- | 
скую — президент КНЕС | 
профессор Ю. Кюрьен. в

Как сообщил Д. Сакотт, | 
на совещании были под- | 
ведены итоги совместной 1 
работы советских и фран- | 
цузских ci/ециалистов за I 
период с осени прошлого 1 
года, намечены планы I 
дальнейших исследований | 
в таких областях, как | 
изучение физики косми- 9 
ческого пространства, ко- | 
смической метеорологии и 1 
аэрономии, космической “ 
биологии и медицины, 
спутниковой связи. Реше
но продолжать разработ
ку и осуществление на
меченных ранее прог
рамм, включающих изу
чение планеты Венера и > 
запуск космического зон- | 
да к комете Галлея.

В подготовке и прове- | 
дении совместных экспе- I 
риментов, отметил уче- | 
ный, занято около одной 
трети специалистов КНЕС.

КРИТИКА В АДРЕС США И СОГЛАШАТЕЛЬСКОГО 
П О Д Х О Д А  З А П А Д Н О Е В Р О П Е Й Ц Е В

РИМ. С критикой внешне
политических позиций аме
риканской администрации и 
соглашательского подхода к 
ним со стороны правитель
ства Италии и других запад
ноевропейских правительств 
выступил член ЦК И КП 
Дж. Боффа.

Когда Рейган произносил 
свои наиболее воинственные 
и экстремистские речи, пи
шет он в газете «Унита», 
кое - кто из амери
канцев вместе с некоторыми 
наш и м и ко м меятатора м и
оправдывали это тем, что он 
выступал перед представи
телями правых сил и был 
вынужден приспосабли
ваться к публике. Но затем 
Рейган выступил в ООН, т. е. 
в организации, перед кото
рой американскому прави
тельству есть основания из
виняться за многое. В част
ности, оно несет ответствен
ность за то, что сделало не
возможным присутствие на 
нынешней сессии главы со
ветской делегации. А  также 
за развязные заявления не
которых влиятельных дея
телей администрации, вклю
чая самого Рейгана, что, ес

ли ООН не нравится Нью- 
Йорк, она «может пересе
литься в другое место». В 
свете содержания этой речи 
не оправданы те чрезмерно 
розовые оценки, которые 
были даны ей в некоторых 
западных органах.

«Западной Европе, — ука
зывает Дж. Боффа, — следо
вало бы проявлять большую 
проницательность в своей 
оценке директив, исходящих 
от Вашингтона». Мы не 
перестаем удивляться, про
должает он, тому непостоян
ству, той переменчивости, с 
какой наша печать всегда 
умеет находить способ все 
оправдать — и то, что гово
рил Картер, и то, что говорит 
Рейган, включая его речи в 
духе «холодной войны». Ат
лантическому союзу следо
вало бы проявить немного 
больше рассудительности.

Дж. Боффа далее осуждает 
руководителей западноевро
пейских стран за их некри
тический подход к позиции 
США на советско-американ
ских переговорах в Женеве. 
Неконструктивным, по его

мнению, является отказ | 
США учитывать ' английские 1 
и французские ядерные 9 
средства, поскольку эта по
зиция основана на отходе от 
концепции равновесия между 
двумя блоками в Европе, 
которая лежала в основе 
самих переговоров в Женеве. S 
«От одной концепции неза
метно перешли к другой, — 
пишет автор статьи, — в ча
стности, по вине европей
ских правителей, которые 
всегда одобряли эту амери
канскую установку, начиная 
с первого рейгановского 
«нулевого варианта» и до 
настоящего времени».

Правительства западноев
ропейских стран, в том чис
ле нынешнее итальянское 
правительство, отмечает 
Дж. Боффа, позволили втя
нуть себя в эту игру, по
скольку они не пожелали 
понять, что для достижения 
соглашения в Женеве требу- - 
ется оказывать нажим на | 
американцев. Американ- 9 
ские тезисы, подчеркивает | 
он, «опасны и сводят на нет I 
возможность достижения со- | 
глашения».
______________________ ________ i

постороннем довооружении, 
а на обоюдном свертывании 
гонки вооружений, при 
строжайшем соблюдении ра
венства и одинаковой без
опасности. Это еще раз убе
дительно подтверждено но
выми советскими инициати
вами, изложенными Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, ■ Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищем Ю. В. Ан
дроповым в ответах на воп
росы газеты «Правда».

Но пусть никто не прини
мает наши мирные предло
жения за слабость и не пы
тается разговаривать с нами 
языком угроз и диктата. Со
циалистическим странам не 
надо ни чужих земель, ни 
чужих богатств, но и своим 
кровным, всем тем, чем они 
бесконечно дорожат и гор
дятся, они никогда не по
ступятся.

Опасные планы империа
листических воинствующих 
кругов на достижение воен
ного превосходства над стра
нами социалистического сод
ружества обречены на про
вал. Какое бы оружие ни 
появилось у США и НАТО, 
советские воины будут рас

полагать надежным проти
вовесом такому оружию. В 
этой связи нельзя не приве
сти известные слова мини
стра обороны СССР Марша
ла Советского Союза Д. Ф. 
Устинова: «Совремещгый
уровень развития советской 
экономики, науки и техники 
вполне позволяет нам ус
пешно решать самые слож
ные задачи в военно-техни
ческой области. Наша стра
на способна создать любой 
вид оружия, на который за
хотели бы сделать ставку 
враги мира, будь то ракеты 
«М Х», крылатые ракеты или 
какое-либо другое боевое 
средство».

Вместе с тем Советский 
Союз никогда не развязывал 
гонку вооружений. СССР и 
его союзники не стремятся к 
военному превосходству.
Они поддерживают свой обо
ронный потенциал на уров
не, необходимом для защи
ты государств — участников 
Варшавского Договора.

Высокая боевая готов
ность и боеспособность —■ 
вот что наиболее полно ха
рактеризует состояние Объ
единенных вооруженных 
сил. Эти их качества пред

ставляют собой . прочный 
сплав самой высокой техни
ческой оснащенности, воин
ского мастерства и несокру
шимого морального духа 
личного состава. Все это на
дежно обеспечивается раз
витой социалистической эко
номикой, социально-полити
ческим единством братских 
народов, руководством ком
мунистических и рабочих 
партий Государств — участ
ников Варшавского Догово
ра.

Благодаря заботам • ком
мунистических и рабочих 
партий союзные армии ос
нащены современным воору
жением, укомплектованы хо
рошо подготовленными офи
церскими кадрами. Генера
лы, адмиралы и офицеры 
братских армий в своем по
давляющем большинстве яв
ляются членами коммуни
стических и рабочих пар
тий. Многие из них закон
чили советские военно
учебные заведения. Нацио
нальные и Объединенное ко
мандования проявляют по
стоянную заботу о дальней
шем повышении уровня под
готовки офицерского корпу
са.

Отдельно следует сказать 
о военной науке, которая на 
современном этапе играет 
все возрастающую роль. 
Совместными усилиями
братских армий успешно ре
шены многие вопросы стра
тегии, оперативного искусст
ва и тактики, ведется даль
нейшая разработка проблем 
развития. и совершенствова
ния Объединенных воору
женных сил, решения задач 
коалиционными группиров
ками войск, всестороннего 
их обеспечения.

Воинов союзных армий 
связывают крепкие братские 
узы дружбы и боевого това
рищества. Они вместе реша
ют стоящие перед ними 
сложные задачи, важнейшей 
из которых является посто
янное обеспечение высокой 
боевой готовности.

Значение боевой готовно
сти особенно возросло те
перь, когда существует ре
альная возможность внезап
ного применения агрессором 
ракетно - ядерного оружия 
и других средств массового 
поражения. Поддержание 
боевой готовности Объеди
ненных вооруженных сил 
на высоком уровне отвечает

не только интересам госу
дарств — участников Вар
шавского Договора, но и 
объективно служит делу ук
репления мира во всем ми
ре.

Важную роль в дальней
шем повышении боевой го
товности союзных армий и 
флотов играют совместные 
учения — высшая и наибо
лее эффективная форма по
левой, морской и воздушной 
выучки войск, сил флотов, 
командного состава, штабов. 
«Союз», «Братство по ору
жию», «Дружба»; «Щит» и 
другие учения, проведенные 
в последние годы, подтвер
дили крепнущее сотрудни
чество братских армий.

Как правило, все совмест
ные учения, независимо от 
их масштаба, целевого на
значения, проводятся по пла
нам Объединенного коман
дования. На них отрабаты
ваются вопросы руководства 
группировками коалицион
ного состава, организации 
всестороннего взаимодейст
вия и обеспечения при совме
стном выполнении тех или 
иных задач. Такие учения по
зволяют исследовать i\ внед
рять в практику наиболее

целесообразные методы обу
чения и воспитания, обмени
ваться передовым опытом 
оперативной и боевой подго
товки союзных армий, улуч
шать взаимодействие между 
ними. На совместных уче
ниях проверяется боевая го
товность войск и сил флота, 
надежность и эффектив
ность управления ими, изы
скиваются наиболее опти
мальные способы примене
ния оружия и техники, со
вершенствуется слажен
ность частей, соединений, 
штабов.

Совместные учения эф
фективно способствуют
дальнейшему развитию и 
упрочению боевого содруже
ства между армиями и на
родами государств — участ
ников Варшавского Догово
ра, позволяют повышать 
идейно - политическую за
калку личного состава, его 
возможности выдерживать 
большие морально - психо
логические и физические на
грузки. В их ходе солдаты, 
матросы, офицеры,, генера
лы и адмиралы братских 
армий лучше узнают друг 
друга, еще больше проника
ются чувством дружбы и

уважения, взаимного дове
рия и взаимопонимания. В 
волнующие демонстрации 
интернациональной дружбы 
превращаются встречи вои
нов с населением' союзных 
стран, на территории кото
рых проводятся совместные 
учения.

Успешному решению за
дач личным составом спо
собствует постоянный обмен 
опытом партийно - полити
ческой работы. По согласо
ванным планам осуществля
ются мероприятия, направ
ленные на воспитание у во
инов безграничной предан
ности делу социализма, вер
ности революционным и бо
евым традициям народов со
юзных стран.

Глубоко создавая свой па
триотический и интернацио
нальный' долг, великую мис
сию быть на страже мирно
го труда братских народов, 
воины Объединенных воору
женных сил настойчиво со
вершенствуют свое профес
сиональное мастерство, по
вышают боевую готовность. 
В упорном ратном' труде 
каждодневно куется их вы
сокая полевая, воздушная и

морская выучка. Войска 
обучаются в сложной, на
пряженной динамичной об
становке, в условиях, приб
лиженных к боевым.

На июньском (1983 г.)
Пленуме ЦК КПСС подчер
кивалось, что мы и впредь 
будем делать все необходи
мое для обеспечения безо
пасности нашей страны, на
ших друзей и союзников. В 
связи с наращиванием мас
штабов военных приготовле
ний НАТО принимаются до
полнительные меры к раз
работке вопросов укрепле
ния обороны союзных стран.

Быть непреодолимым пре
пятствием на пути агрес
сивных сил империализма, 
уберечь землю от термо
ядерной катастрофы — 
главное предназначение Ор
ганизации Варшавского До
говора и ее Объединенных 
вооруженных сил. Об этом 
постоянно помнят генералы, 
адмиралы, офицеры, сер
жанты, старшины, солдаты 
и матросы социалистиче
ских армий и флотов, бди
тельно охраняющих Завое
вания социализма.

(ТАСС).
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Ф Е С Т И В А Л Ь  
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Заметки после завершения X V I I I  праздника 
к у л ьтуры и искусства'  «Северное  сияние»

Концертами Томского хора 
■ ветеранов войн и труда и 

ансамбля ДК профтехобра
зования «Сибиринка» завер
шился продолжавшийся
почти два месяца XVIII об- 

. ластной фестиваль культу
ры и искусства «Северное 
сияние». Эти традиционные 
летние праздники искусства 
вносят существенный вклад 
в культурное обслуживание 
и эстетическое воспитание 
тружеников области, преж
де всего — жителей села. 
За- восемнадцать фестиваль
ных лет в городах и районах 
области, в том числе и на 
отдаленных точках, побы
вали десятки первоклассных 
творческих коллективов из 
многих республик , нашей 
многонациональной страны. 
«Северное сияние»- записано 
красной строкой Министер
ством культуры СССР в 
плане обслуживания трудя
щихся наряду- с такими 
крупными фестивалями, как 
«Московские зори», «Огни 
БАМа», «Тюменский мери
диан» и другие.

Удался в целом и нынеш
ний фестиваль. Нынче, как 
и в минувшие годы, разви
вались уже закрепившиеся 
традиции, рождались новые 
тенденции в ходе нашего 
праздника. Томичи позна
комились'с новыми для них 
коллективами и исполните
лями. Трудно представить 
себе «Северное сияние» без 
крупного коллектива из 
братской республики. Таким 
коллективом стал нынче Го
сударственный оркестр на
родных инструментов
им. К. Орозова из Киргизии, 
покоривший слушателей"

, своим, самобытным искусст
вом. Был нашим гостем и 
ансамбль ' ранней музыки 
«Хортус музикус» Эстонской 
филармонии. Его успех, в 
частности на концерте в 
Стрежевом, подтвердил
несостоятельность расхоже

го мнения, что серьезное ка
мерное искусство может 
быть непонятно широкому 
зрителю. Такие коллективы 
надо смелее привлекать к 
участию в наших праздни
ках искусства. Удался и 
другой • опыт: соединения на 
фестивальных . маршрутах 
разноплановых коллективов. 
Так, вместе с упоминавшим
ся оркестром из Киргизии (ес
тественно, в другом отделе
нии концерта) успешно вы
ступал вокальный ансамбль 
«На воронежских просто
рах». Активно участвовали в 
«Северном сиянии» наши 
театры, симфонический ор
кестр и другие . творческие' 
коллективы филармонии, 
самодеятельность областно
го центра, народные талан
ты сельских клубов.

Нельзя сказать, к сожале
нию, что в организации 
фестиваля все обошлось без 
накладок. По вине админи
страторов филармонии и из- 
за слабого контроля со сто
роны областного управления 
культуры нынче сорвался 
концерт Ансамбля танца 
Урала в Мельникове. Были 
и другие досадные шерохо
ватости. Оперативный конт
роль за проведением фе
стивальных мероприятий 
(по-прежнему слаб. Многие 
районные отделы культуры 
уделяют организации кон
цертов мало внимания, а 
ответственные работники об
ластного управления куль
туры, его методических ор
ганизаций, филармонии на 
местах бывают летом все- 
таки редко. Поэтому и могут 
капитаны некоторых тепло
ходов произвольно изменить 
маршрут фестивальных 
групп. Это приводит к сры
вам, малой посещаемости не
которых концертов.

Больший вклад в проведе
ние «Северного сияния» дол
жны вносить и районные ор
ганизации—советские, проф

союзные, хозяйственные. 
Только с их помощью мож
но превратить фестивальный 
концерт в Глубинке, в под- 
лтшный праздник культуры 
и искусства.

Есть и еще организацион
ные вопросы, которые на
стойчиво ставит наша прак
тика. Она показывает, что 
наиболее целесообразно «Се
верное сияние» в июне, ког
да на Оби и ее главных 
притоках стоит большая 
вода. Ведь со второй полови
ны июля, не говоря уже об 
августе, наши «культурные 
корабли» уже не проходят 
далеко вверх по Кети и Чу
лыму. Сосредоточение кон
цертов в первой половине 
лета значительно расширит 
географические границы 
фестиваля. Кстати, и о са
мом флоте. Мы благодарны 
коллективам Самусьского и 
Моряковского заводов за то, 
что они многое делают для 
ремонта теплоходов. И все- 
таки хотелось бы, чтобы 
они были более вниматель
ны к нашим нуждам.

Тревожит и еще одно об
стоятельство. Мы не видели 
в гостях крупных советских 
композиторов. А  ведь томи
чи хорошо помнят, как в 
фестивальных концертах 
участвовали композиторы 
В. И. Мурадели, В. П. Со- 
ловьев-Седой, М. И. Блан- 
тер и другие.

«Северное сияние» прочно 
вошло в . культурную жизнь 
области. Нет сомнения, что, 
совершенствуясь и видоиз
меняясь во времени, фести
вальные концерты и впредь 
будут каждое лето, радовать 
и тружеников областного 
центра, и жителей самых 
'отдаленных поселков. ‘ Фе
стиваль окончен. Фестиваль 
продолжается.

О. иволгин,
заместитель начальника
областного управления 

культуры.
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В РАБОЧИЙ ПОЛДЕНЬ. Фото А. Батурина.

« Т  О  М  С  К  А  Я  Н Е Д Е Л Я »
— такое название получило рекламно-информацион
ное приложение к газете «Красное знамя», которое 
начнет выходить с января 1984 года

Вам знакомы подобного 
типа издания. Есть они по
чти во всех областных цент
рах. В Одессе или в Новоси
бирске, Барнауле или Моск
ве купить «рекламу», как 
сокращенно называют по- < 
добные издания,- — пробле
ма. В чем их популярность? 
Прежде всего, видимо, в том, 
что в этой газете можно 
найти ответы на многочис
ленные житейские вопросы.

Вас интересуют "режим ра
боты и перечень услуг пред
приятий бытового обслужи

вания? Вы не знаете, куда 
обратиться по какому-либо 
вопросу? Не имеете богато
го опыта в кулинарном ма
стерстве? Вас интересует, 
что пойдет на следующей 
неделе в театре, концертном 
зале? Или как ухаживать за 
садом, домашними животны
ми. На эти и многие другие 
вопросы рекламное прило
жение постарается дать ис
черпывающие ответы.

Но основное место в «Том
ской неделе», разумеется, 
будут занимать объявления

граждан. Хотите ли вы что- 
то купить или продать, об
менять место в детском саду 
или квартиру, поздравить с 
юбилеем или выразить со
болезнование — приложение 
поможет в этом.

В «Красное знамя» посто
янно приходят письма чита
телей о том, что есть боль
шая необходимрсть открыть 
в городе службу- знакомств, 
«Томская неделя» серьезно 
подумает, и об этом.

Все объявления в прило
жении, разумеется, платные. 
Условия оплаты —за налич- 

' ный расчет, перечислением 
(от предприятий) и по поч
товым переводам, мы сооб
щим дополнительно.

КАРТИНЫ ПРИЕХАЛИ В СЕЛО
О ПРОБЛЕМАХ ПЕРЕДВИЖНЫХ ВЫСТАВОК В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Из Кривошекнского райо
на вернулась очередная пе
редвижная выставка жи
вописных и графических ра
бот томских художников 
«Земля томская"». За пять 
дней в райцентре и деревне 
Пудовка выставку посмотре
ли 714 Человек, было прове
дено восемь экскурсий, про
читано две лекции. Всего во
семь, всего две:..

В чем-причина такой ма
лой загруженности сотруд
ника областного художест
венного музея, командиро
ванного в район "для пропа
ганды искусства?

В отделе культуры Криво- 
шеинекС'Го райисполкома в 
первый же день был состав
лен график экскурсий и лек
ций в самом райцентре и 
запланирована поездка в 
Пудовку.

...Фойе районного Дома 
культуры на несколько дней 
превратилось в необычный 
выставочный зал. Линогра
вюры В. Г. Гроховского, жи
вописные портреты, пейзажи, 
натюрморты В. И. Анохина,

В. И. Котовой, Г. М. Ламано- 
ва, Э. М. Завьяловой, Я. Я. 
Панова, В. В. Черемина кра
совались на стенах. Каждая 
картина была близка и по
нятна — такое ощущение 
часто возникает у экскурсо
вода, когда к экскурсии все 
готово — факты выстроены 
в . дружный ряд, а мысли 
крепко взаимосвязаны.

Но услышать о творческих 
исканиях худежников-томи- 
чей, о их стремлении отра
зить меняющийся на глазах 
край довелось очень немно
гим ученикам Кривошеин- 
окой 8-летней школы и уча
щимся ОПТУ.

Кривошеинская средняя 
школа сорвала график, экс
курсий. И, что обиднее все
го, ни одно предприятие 
Кривошеина не приняло во 
внимание, что к ним в- рай
центр «приехали» картины 
художнижов-земляков. И 
это, несмотря на приглаше
ние районного отдела куль
туры! Пришлось сотруднику 
музея искать взрослую ау

диторию перед началом ки
носеанса.

«Расцвет русской пейзаж» 
ной живописи конца X IX  — 
начала XX  веков» — так на
зывалась лекция, которую 
должны были услышать; со
гласно графику, на четырех 
предприятиях Кривошеина. 
А состоялось только две 
встречи.

«Из-за открытия охот
ничьего сезона»,—так сфор
мулировал причину срыва 
лекции в путевке начальник 
Кривошеинского ДРСУ А. Е. 
Гришанов. Видимо, считая, 
что причина веская, широ
ко расписался и круглую 
печать поставил.

Вторая лекция не состоя
лась в райуправлении бы
тового обслуживания. «От
ветственная за сбор слуша
телей вовремя их не преду
предила», •— 'такая названа 
причина в путевке

На два дня выставка 
«Земля томская» переехала 
в Пудовку. По признанию 
многих сельчан, за все па
мятные им годы выставку к

ним привезли впервые. Рав
нодушно отнеслась к этому 
событию председатель сель
ского Совета Г. К. Хасанова. 
Она даже не зашла в клуб, 
и не посмотрела, какие кар
тины приехали к ним в го
сти. В первый день выстав- ' 
ка пустовала. Хорошо, что 
вернулся из командировки 
секретарь парторганизации 
совхоза В. И. Шалухия, ко
торый помог отвезти карти
ны на ферму и развернуть 
их перед животноводами.

Вот так в сентябре путе
шествовала передвижная 
выставка «Земля томская» 
из фондов областного худо
жественного музея в Криво- 
шеинском районе. Отдел 
культуры райисполкома по
мог с транспортом и поме
щением для экспозиции, но 
не проявили должного инте
реса к «передвижке» руко
водители предприятий, об
щественных организаций. 
Вот и получилось, что рабо
тали мы далеко не в полную 
силу.

Такая обстановка склады
вается не только в Криво- 
шеииском районе. За про
шедшее лето передвижные 
выставки из фондов худо
жественного музея побывали 
в Колнашевском, Верхне- 
кетском, Тегульдетском, 
Молчановоком районах. Ко
личество проведенных там 
экскурсий соответственно 
16, 9, 7, 1... Что за этими 
цифрами стоит, понятно из 
рассказанного выше.

Не о «принудиловке» здесь 
идет речь, а о понимании, 
что выставки, лекции, кон
церты необходимы сегодня 
людям. Ценность их удваи
вается, если эта выставка, 
концерт, лекция в полутора- 
стах километрах от област
ного центра. Для жителей 
дальних районов это часто 
единственная возможность 
познакомиться с достижени
ями искусства, культуры.

Т. КРАВЦОВА,
сотрудник отдела пропа
ганды областного худо

жественного музея.

Как правило, летний сезон 
и спартакиаду клуба спорт
смены «Янтаря» завершают 
массовыми стартами. И в 
этом году состязания прош
ли сначала в цехах, брига
дах, на участках. Лучшие 
получили право выступить з 
финале осеннего коМсомоль- 
ско-профсоюзного кросса. 
Нынче в нем приняло уча
стие около 300 спортсменов.

На старт вышли все силь
нейшие, бсобенно много бы
ло здесь представителей 
зимних видов, которые на
чали активную подготовку к 
новому сезону.

У женщин дистанцию 300 
метров быстрее всех пробе
жала Эмма Миндрина, а 
среди мужчин в беге на 800 
метров первенствовал Васи
лий Ковсюк. На трассе дли
ною 1.000 метров вне конку
ренций была многократная 
чемпионка Сибири и обла
сти по лыжному спорту, ма
стер спорта СССР Ирина 
Волкова.

У мужчин на этой дистан
ции выступало наибольшее

количество участников. Поч-. 
ти после каждого забега 
менялся лидер. Вначале 
ориентиром было время,- по
казанное мастером спорта по 
биатлону Владимиром Не
стеровым и Анатолием Ро
мановым. Сергей Бирюков 
сумел улучшить это время, 
но выигрыш достался все же 
не ему, а мастеру спорта Ва
силию Клещеногову.

Не успели как следует от
дышаться В. Клещеногов и 
С. Бирюков, как вновь вы
шли на старт трехкиломет
ровой дистанции. Как ни 
пытался достать Сергей сво
его соперника, ему вновь 
пришлось довольствоваться 
вторым местом. А  победил 
Клещеногов.

По итогам состязаний 
сформирована сборная «Ян
таря», которая примет уча
стие в областном комсо
мольско-профсоюзном лег
коатлетическом кроссе.

В. ШЕШУКОВ,
судья республиканской 

категории.

Чествование ветерана
Восьмидесятилетию со 

дня рождения и 60-летию 
научной, педагогической, об
щественной деятельности 
профессора механико-мате
матического факультета ТГУ 
3. И. Климентьева было по
священо расширенное засе
дание совета ММФ и Том
ского отделения Сибирского 
математического общества. 
Много добрых слов было 
сказано о человеке, отдав
шем все свои силы Томско
му университету, воспитав
шем тысячи специалистов. 
Ему вручена медаль «Ве
теран труда».

С. РОЖКОВА.

Надеемся, что предприя
тия торговли и быта с пер
вых дней выхода «Томской 
недели» воспользуются ее 
услугами.

Периодичность издания — 
.раз в неделю. Подписная 
цена 2 рубля 60 копеек в 
год. На полгода — 1 рубль 
30 копеёк.

Пока идет подписка, мы 
ждем, дорогие читатели, от 
вас советов, пожеланий. 
Чем больше их будет, тем 
интереснее и содержатель
нее станет «Томская неде
ля». •

Наш адрес: 634050. Томск, 
пр. Фрунзе, 103. На кон
верте сделайте, пожалуйста, 
пометку: «Неделя».
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П О С Л Е Д Н И Й  С Т А Р Т  О С Е Н И

ЧЕТВЕРГ, б октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. <13ремя». 8.55. «Отзови

тесь. горнисты!» 9.40. «Тепло 
твоих рук». Художественный 
фильм. 10.55. «Народное твор
чество». 11.40. «Адреса моло
дых». 12.10. Новости.

•С 12.15 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.30. «По 

Сибири U  Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 15.30. «На зем
ле. в* небесах и на море».
16.00. «Москва и москвичи». 
16.30. «Шахматная школа».
17.00. «Ленинский университет 
миллионов». Управление социа
листической экономикой. 17.30. 
Отборочный матч олимпийско
го турнира по футболу. Сбор
ная Греции — сборная СССР. 
В перерыве (18.15) — «Сегодня 
в мире». (18.30 — 18.45 — пе
рерыв). 19.35. «Цветы луговые». 
Художественный фильм. 21.00. 
«Время». 21.35. Концерт 21.55. 
Новости. ,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8_.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Поле на камнях». Доку
ментальный телефильм. 8.35. 
«Генетическая инженерия». 
9.05. «Испанский язык». 9.35 
«Перечитывая - К. Паустовско
го». 10.30. «Искусство Древней 
Греции». 11.00. «Наш сад»; 
fl.30. «Писатели о Ленине». 
Рассказывает М. Прилежаева. 
12.00 «Мы остаемся в колхо
зе». 12.30. «Страницы истории».
13.00. «Секреты природы». На
учно-популярный фильм. 13.20. 
«Испанский язык». 13.50. «Хо
чу быть министром». Художе
ственный фильм с субтитра
ми. 15.20. Новости

С 15.25 до 17.30 — перерыв.
, ТОМСК"

17.30. «Сегодня и завтра». 
Документальный фильм. 

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.15. «Наш современник». 

Документальный телефильм 
«Капитан Коновалов». 18 35 
Студия «Юность». Рапоитует 
третий трудовой. 19.00. Новос
ти. 19Л5. «С праздником вас, 
труженики села!»

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. Новый симфонический 
сезон в Томске.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Балла

да о комиссаре». Художествен
ный телефильм 22.40. Произ
ведения Л. Бетховена и Ф. Шу
берта исполняет заслуженный 
артист РСФСР Б. Спиваков.

ПОГОНА
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснени
ями, по северным районам 
слабые осадки, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в 
секу-нду, температура 2—7 
градусов тепла.

В Томске без осадков, ве
тер юго - западный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура 5—7 градусов тепла.

7—8 октября—облачная по
года с прояснениями, време
нами осадки, ветер запад
ный, 7—12 метров в секунду, 
температура ночью от 0 до 
минус 5, днем от 0 до плюс 5.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

6 октября. «Анна Павлова» 
(две серии) — 9, 12, ,15, 18-10, 
21- 10.

имени М. ГОРЬКОГО
6 октября, 

год войны...» 
13-40, 15-20, 
«Две главы 
ники» — 9 , 
16-20, 18-10, 
нохроники. 
пы: мифы и 
10-05, 11-10. 
15-30, 16-35.

«Ш ел четвертый
— 8-40, 10-20, 12, 

17, 18-40, 20-20,22. 
из семейной хро- 
10-50, 12-40. 14-30, 
20, 21-50. Зал ки- 

«Похищение Евро
реальность» — 9, 
12-15, 13-20, .14-25,

«ОКТЯБРЬ»
. 6 октября. Мультсбор-ник 
«Ивашка из Дворца пионеров» 
— 1П-30. «Ш ел четвертый год 
войны...» г- . 8-40, 10-30, 12-20, 
1И-10. 16, 17-50, 19-40, 21-30.
«Две главы из семенной хро
ники» — 8-40, 12, 14, 16, 18, 20, 
22 .

имени И. ЧЕРНЫХ
6 октября. «Фантоцци против 

всех» ^  9. 10-40, 12-20. 14, 16. 
17-40. 19-20. 21. «Пацаны» — 9. 
«Весна на.Одере» —. 11. 13. 15. 
«Мы из джаза» — 17, 18-40,
20-20, 22.

«ПИОНЕР»
6 октября. «Рожденные бу

рей» — о. 1 5 . Киноклуб «Если 
тебе комсомолец имя» — 15. 
«Чд графских развалинах» — 
11. 13. «Аукцион» —- 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
6 октября. Мультсборник 

№ 109 — 9-20. «Инспектор-ра
зиня» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

6 октября. «Чужая вотчина»
— 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

6 октября. «Золотая осонь»
— 17-20, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа
6 октября. «Они были первы

ми» — 14-30. «Яд в стакане» —
17, 19, 21.

Областной театр кукол
ДК ТЭМЗа — 8, 10, 13, 15, 

18, 20, 22 октября.
ДК ТПИ — И, 16, 21, 23 

октября.
Премьера.

Г. Ортер
«ТРИДЦАТЬ ВОСЕМЬ 

ПОПУГАЕВ».
Режиссер — Р. Виндер- 

ман. ’
Художник — Л. Петрова.
Композитор — А. Коро

бова.
Главный режиссер театра 

— Р. Виндерман.
Начало — в 10 час. 30 

мин., 13 час.
Касса работает с 10 часов.

8 октября. Концертный зал 9 октября
(действителен (действителен,
абоиемент № 7) абонемент № 8)

БЕТХОВЕН
СИМ ФОНИИ И ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЕ 

КОНЦЕРТЫ
Симфония № 1 до мажор.
Увертюра «Кориюлан».
Концерт № 1 для фортепьяно с -оркестром.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — заслуженный деятель .искусств МАССР, 

лауреат Государственной премии МАССР 
Виталий КУЦЕНКО.

Солист —■ народный артист РСФСР, профессор 
Лев ВЛАСЕНКО.

Начало — в 19 час. 30 мин,- Билеты продаются.

Томский областной художественный музей

Лекторий выходного дня
9 октября — «Валентин Серов».
16 октября — «Лука Лейденский» (к 450-летию со дня 

рождения).
23 октября — «Мартирос Сарьян».
30 октября — «Михаил Врубель».
Цена билета — 30 коп. Начало — в 16 часов.
На октябрь 1983 г. в кассе музея продаются абонементы. 

Цена абонемента — 1 руб. 20 коп.
Адрес музея: г. Томок, пер. Нахановича, 5.
Справки по телефонам 2-41-06, 2-53-89, 2-58-35.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

К А Л Е Н Д А Р Ь  И Г Р

ч е м п и о н а т а  С С С Р  по х о к к е ю

с шайбой среди команд класса « А »
8, 9 и 11 октября

«КЕДР» (Томск) 
14, 16 и 17 октября 

«КЕДР» (Томск)

«СОКОЛ» (Красноярск)

«МАШИНОСТРОИТЕЛЬ»
(Новосибирск)

9, 10 и 12 ноября
«КЕДР» (Томск) — «ЕРМАК» (Ангарск)

15, 16 и 18 ноября
«КЕДР» (Томск).— СКА (Хабаровск)

15 и 16 декабря
«КЕДР» (Томск) — СКА (Новосибирск)

Начало игр—в 19 часов.
Открыта предварительная продажа билетов в кассах 

Дворца зрелищ и спорта и в ЦУМе.
Справки по тел. 4-81--35. 4-47-77.

^Томская областная филармония открывает продажу 
абонементов нового концертного сезона. Вниманию томи
чей предлагаются: абоцемент «Камерная и органная му
зыка»; абонементы симфонического оркестра: для млад
ших школьников, для старших школьников, «Симфони
ческая и органная музыка», «Бетховен. Симфонии и ин
струментальные концерты».

Абонементы продаются в кассе концертного зала (пр. 
Ленина, 75). ежедневно, с 13 до 19 часов.

Томский университет ПРОВОДИТ ПРИЕМ на курсы 
по подготовке к вступительным экзаменам без отрыва от 
производства.

Для зачисления на курсы нужно представить: заявле
ние на имя ректора, справку с места работы, документ о 
среднем образовании.

Начало занятий на курсах — 10 октября. Занятия бу
дут проводиться три раза в неделю с 18 час. 25 мин. до 
22 час.

Продолжительность обучения — 9 месяцев. Документы 
принимаются с 9 до 13 часов-и с 14 до 19 часов ежеднев
но, кроме субботы и воскресенья, в учебной части уни
верситета.

Плата за весь период обучения вносится одновременно 
в сумме 25 рублей.

Адрес: г. Томск, пр. Ленина, 36, Томский университет. 
Телефон 3-23-74.

Облспорткомитет и обла
стная федерация доводят до 
сведения всех шахматистов, 
что 3 октября, в 12 часов, в 
Доме культуры политехни
ческого института (ул. Усо
ва, 11) состоится конферен
ция, посвященная вопросу 
«Развитие шахмат в облас
ти».

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(47,7 кв. м) в г. Балхаше на 
трех- или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Ф. Мюнниха, 3, кв. 150.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Иркутске на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Украинская, 19, кв. 51, к Яр
цеву.

Коллектив Томской авто
базы с глубоким прискор
бием извещает, что 4 октяб
ря 1983 года на 47-м году 
жизни скончался водитель

ЕРШОВ
Борис Алексеевич,

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.
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